

Boletín Informativo

Marzo Número 28 Año 2019

SRE
CONSULADO DE MÉXICO
EN OMAHA



MENSAJE DE LA CÓNSUL

Iniciamos el primer bimestre de 2019 con mucho entusiasmo preparando la segunda visita del Gobernador de Nebraska, Pete Ricketts, a México al frente de una misión comercial. La citada visita se llevó a cabo el 14 y 15 de febrero pasado, marco en el que el Gobernador externó a nuestras altas autoridades, su apoyo al proceso de ratificación del T-MEC y su deseo de continuar explorando oportunidades de incrementar la relación comercial y de inversión entre México y Nebraska.

Hemos realizado en este lapso una activa promoción de los programas de nuestras Ventanillas de Salud, Orientación Educativa y Asistencia Financiera en diversos medios de comunicación, así como explorado posibilidades con diversos aliados locales, organizaciones de base e instituciones académicas, para la apertura de nuevas plazas comunitarias que abonen a la educación de la comunidad mexicana.

Espero que nuestros lectores disfruten de la presente edición del boletín de la Representación Consular.

EN ESTE NÚMERO

- ⇒ **Mensaje de la Cónsul**
- ⇒ **Misión comercial encabezada por el Gobernador de Nebraska a México**
- ⇒ **Presentación de programas y servicios del Consulado en Child's Savings Institute**
- ⇒ **Visita del Subsecretario de Promoción de Inversiones y Comercio Exterior del Estado de Aguascalientes**
- ⇒ **Esfuerzos académicos entre UNMC/UNO y Universidades de Xalapa, Veracruz**
- ⇒ **Charla de la abogada Sonia Parras con Empresarios del Sur de Omaha, Nebraska**
- ⇒ **Actualidad en México**
- ⇒ **El Pulso de la Comunidad**
- ⇒ **Participación de la Titular en SOCCC**

MISIÓN COMERCIAL ENCABEZADA POR EL GOBERNADOR DE NEBRASKA A MÉXICO

A mediados de febrero de 2019, el Gobernador de Nebraska, Pete Ricketts, encabezó una misión comercial a México por segunda ocasión consecutiva en menos de un año, contando con el acompañamiento de la Cónsul Guadalupe Sánchez Salazar. Esta visita, la primera celebrada en 2019 por un gobernador de los Estados Unidos a nuestro país, es muestra del interés de Ricketts por explorar una mayor relación comercial con México, así como nuevas oportunidades de inversión. La misión fue conformada por representantes gubernamentales del Departamento de Agricultura, de Desarrollo Económico y por el Jefe de Gabinete del Gobernador, así como por el Presidente de la Asociación de Granjeros de Nebraska y directivos de las empresas Tenaska, *Lincoln Industries, Union Pacific* y *Werner Enterprises*.

El Gobernador Pete Ricketts manifestó en cada uno de los encuentros sostenidos con representantes gubernamentales y empresarios mexicanos, que el objetivo fundamental de su presencia en México y de la misión, además de fortalecer la relación bilateral entre nuestro país y los Estados Unidos, en particular la relación comercial y de inversión México-Nebraska, era la de reiterar su completo apoyo al proceso de ratificación del Tratado México, Estados Unidos, Canadá (T-MEC).

El Gobernador Pete Ricketts y la delegación gubernamental y empresarial nebraskense, sostuvieron encuentros con el Canciller Marcelo Ebrard y con el Subsecretario para América del Norte, Dr. Jesús Seade. Los altos funcionarios mexicanos y el Gobernador Ricketts coincidieron en la importancia de impulsar el proceso de ratificación del T-MEC, al reconocer que dicho tratado ha impactado de forma notable la relación comercial México-Nebraska, con un saldo muy positivo para la economía del estado por su orientación agrícola exportadora; alrededor de 33,900 empleos locales dependen del comercio con México. Asimismo, el Mandatario estatal reconoció la aportación socio-económica de los más de 140,000 mexicanos residentes en Nebraska, los cuales contribuyen con aproximadamente 2,100 millones de dólares al Producto Interno Bruto del estado. El Gobernador y los miembros de la misión comercial sostuvieron, igualmente, reuniones con los ejecutivos de Bimbo, Lala y Herdez. Las dos primeras empresas mexicanas contribuyen con su inversión a la creación de más de 1000 empleos en Nebraska.



Como parte del compromiso con la comunidad, el Consulado de México en Omaha impulsa la celebración de Clínicas Legales Gratuitas, con destacados abogados, durante todos los días de la semana en particular para orientar sobre el trámite de renovación de DACA y conocer si calificas para el apoyo.

¡Ven, acude a tu Consulado y resuelve tus dudas de manera confidencial y gratuita!

Boletín Informativo

Presentación sobre los servicios del Consulado en *Child's Savings Institute*



La Cónsul Titular participó en un conversatorio con miembros de la Organización *Child Saving Institute*, para exponer los servicios que presta el Consulado, en particular a las familias mexicanas residentes en la circunscripción. En su participación, compartió la importancia de crear sinergias entre el Consulado y organizaciones afines como el

Child Saving Institute, para potenciar redes de apoyo a favor de los grupos vulnerables, especialmente mujeres y niños, así para unir esfuerzos en el mantenimiento de la unidad familiar.

La Cónsul compartió otras herramientas de auxilio a la comunidad como el teléfono del CIAM, el Centro de Defensoría Legal y los servicios de la Ventanilla de Atención Integral a la Mujer.

Esfuerzos académicos entre UNMC/UNO y Universidades de Xalapa, Veracruz

Personal del Consulado encargado de los temas comunitarios, sostuvo una reunión con el Dr. Bruce Grogan, Director de Relaciones Globales de la Universidad de Nebraska en Omaha (UNO), quien estuvo acompañado por el Dr. Armando de Alba, #MexicanoDistinguido y Profesor Asistente del Departamento de Promoción de la Salud del Centro Médico de la Universidad de Nebraska (UNMC).

La Universidad de Anáhuac Xalapa (UAX) y la Universidad Veracruzana (UV), se han comprometido en estos esfuerzos académicos, al desarrollar proyectos de alto nivel de estudios que tienen como objetivo beneficiar a las comunidades de ambos países. En específico, UNMC y UAX llevan 3 años de colaboración, en el marco de la cual, profesores de la Facultad de Salud Pública de UNMC proporcionan clases a estudiantes de Medicina de la UAX por 5 semanas durante el verano. De acuerdo con el Dr. Armando de Alba, principal promotor de los citados intercambios académicos, estos esfuerzos abren la posibilidad a la comunidad estudiantil de Xalapa para que puedan ejercer como promotores de salud de las comunidades mexicanas que residen en los estados de Nebraska y Iowa, a través de la Ventanilla de Salud del Consulado. Asimismo, la oportunidad sería propicia para que los estudiantes mexicanos puedan obtener un mayor y mejor

Consulado de México en Omaha

Visita del Subsecretario de Promoción de Inversiones y Comercio Exterior del Estado de Aguascalientes

A principios de febrero, el Consulado tuvo el gusto de recibir al Subsecretario de Promoción de Inversiones y Comercio Exterior del Estado de Aguascalientes, Lic. Eduardo Alberto Infante Priego.

El Subsecretario Infante fue invitado a Omaha por representantes de la empresa “*Nebraska Beef*” para valorar una posible colaboración entre ésta y el Gobierno de Aguascalientes, para explorar el establecimiento de un programa de trabajadores temporales agrícolas.

En este sentido, el Subsecretario Infante manifestó que existe interés por parte del gobierno estatal por diversificar las fuentes de empleos, ya que actualmente la mayor demanda de mano de obra en el estado, se concentra en la industria automotriz.

Por su parte, durante la visita, la Cónsul Sánchez compartió con el

Subsecretario las funciones, actividades y programas que el Consulado promueve en beneficio de la comunidad mexicana residente en la circunscripción.



Charla de la abogada Sonia Parras con Empresarios del Sur de Omaha



El Consulado de México organizó, conjuntamente con la abogada participante del Programa PALE, Sonia Parras, un taller bajo el tema: “Infórmate ante los Operativos realizados en diferentes empresas, por parte de *Homeland Security Investigations (HSI)*”, el cual tuvo lugar en las instalaciones de la Organización aliada *Midlands Latino Community Development Corporation (MLCDC)*. La presentación fue dirigida a líderes comunitarios en el área económica y a dueños de negocios hispanos, con el propósito de informarlos de los operativos y de proporcionarles elementos de cómo responder ante este tipo de situaciones. La abogada compartió información del programa USICE-IMAGE y de las auditorías que se vienen realizando a los establecimientos, predominantemente hispanos.

EL CONSULADO DE MÉXICO EN OMAHA ATIENDE AL PÚBLICO DE LUNES A VIERNES PARA LA EXPEDICIÓN DE MATRÍCULAS CONSULARES DE ALTA SEGURIDAD, PASAPORTES, ACTAS DE NACIMIENTO, REGISTRO CIVIL, PODERES NOTARIALES, TRAMITACIÓN DE CREDENCIALES DE ELECTOR, ADEMÁS DE PROVEER SERVICIOS DE PROTECCIÓN PREVENTIVA A TRAVÉS DE LA VAF, VDS Y VOE.

ACTUALIDAD EN MÉXICO

TLCAN VS USMCA



EL PULSO DE LA COMUNIDAD

Sonia Parras Konrad, Defensora de los derechos de la Mujer *

Sonia Parras Konrad es activista, abogada y educadora en temas de violencia doméstica y recursos legales para sobrevivientes inmigrantes de violencia doméstica, agresión sexual y trata de personas. Es oradora nacional e internacional sobre los derechos de las mujeres que trabajan en Perú, Guatemala, México, Costa Rica y en todo Estados Unidos. Sonia es autora de "Rompiendo el Silencio" (*Breaking the Silence*), un manual para activistas de la comunidad latina que guía los esfuerzos en contra de la violencia doméstica y la agresión sexual. Fue publicado por el Fondo para la Prevención de la Violencia Familiar y Defensa y Promoción de la Mujer Latina, así como por el *National Latino Alliance*. Es co-autora de una variedad de alertas legales que han sido publicadas por la Asociación Americana de Abogados de Inmigración (AILA).

Sonia también ha fundado diversas organizaciones sin fines de lucro, como ASISTA *Immigrant Assistance* para inmigrantes sobrevivientes, un programa nacional que brinda asistencia técnica de inmigración a abogados y abogados de primera línea. Co-dirigió ASISTA por más de 12 años. También fundó MUNA, la primera Clínica Legal de Inmigración bajo la Coalición contra la Violencia Doméstica de Iowa, donde trabajó como Directora durante más de 12 años. De igual manera, fundó las Latinas Unidas por un Nuevo Amanecer, el primer programa de violencia

doméstica que asiste a las latinas y está dirigido por latinas. Además, fundó la Iniciativa de Liderazgo para Latinas de Greater Des Moines, una organización sin fines de lucro que trabaja con mujeres jóvenes profesionales latinas en apoyo y desarrollo de liderazgo.

En 2002, Sonia trabajó con la EEOC para representar a una serie de mujeres inmigrantes sobrevivientes de agresión sexual en una demanda colectiva contra su empleador. El caso dio lugar a un acuerdo financiero sustancial en nombre de los sobrevivientes (1,5 millones de dólares). En 2008, Sonia representó a más de 200 inmigrantes detenidos durante una de las redadas más grandes en la historia de los Estados Unidos, en Postville, Iowa, presentando numerosas solicitudes de visa pro bono U que resultaron en más de 200 visas U para las víctimas y sus familias. Por su dedicado y comprometido trabajo, Sonia recibió el Premio *Michael Bono Memorial Pro Bono 2009*, por parte de la Asociación de Abogados de Inmigración Estadounidense. Desde 2018, Sonia Parras forma parte del Programa PALE del Consulado de México en Omaha.



Sonia Parras Konrad, Directora ejecutiva de Parras Law

Boletín Informativo

Consulado de México en Omaha

Participación de la Titular en SOCCC

La Cónsul Titular sostuvo un encuentro con líderes de la comunidad del Sur de Omaha en el marco de la reunión del *South Omaha Community Care Council*, con la participación de representantes del sector salud, educación, así como abogados, miembros de la academia y representantes de los diversos niveles de gobierno. Durante la presentación, hizo un balance de las acciones desplegadas por la Representación a lo largo de 2018 y una proyección de los programas y actividades que el Consulado instrumentará en 2019. Asimismo, informó que el Consulado continuará con un marcado dinamismo y promoción de sus ventanillas comunitarias - salud, educación, y asistencia financiera -, haciendo especial énfasis en la delicada labor de la Ventanilla de Atención Integral a la Mujer,

en colaboración con organizaciones comunitarias de base y otros aliados clave, entre ellos, diversas instituciones académicas.

**Visita del Consul General de Canadá**

La Cónsul Guadalupe Sánchez sostuvo una reunión con el Cónsul General de Canadá, Ariel Delouya, y la Encargada de Asuntos Comerciales, Suzanne Cormie. Durante el encuentro se intercambiaron puntos de vista sobre cómo avanzar los intereses comunes en comercio, especialmente en el marco del proceso de ratificación del T-MEC. Se acordó llevar a cabo una actividad conjunta de

promoción del T-MEC con gobernadores, congresistas, alcaldes, asociaciones de negocios y otros grupos interesados en el tema comercial en Iowa y Nebraska.

**Ventanilla Asesoría Financiera**

La VAF opera diariamente de 8:00am a 1:00pm, proporcionando información para una adecuada planeación presupuestos familiares.

Ventanilla de Salud

En los meses de enero y febrero, los temas de la VDS se enfocaron al tratamiento de la tiroides, prevención de enfermedades no comunicables, exámenes de colesterol y salud dental. Representantes del Condado de Douglas realizaron pruebas de transmisión sexual y *One World Health Center* aplicó durante el bimestre, vacunas contra la gripe.

Ventanilla Orientación Educativa

La VOE organizó clases de español en el Rinconcito de los Niños del Consulado; difundió las oportunidades de educación universitaria a distancia y la convocatoria del Concurso de Dibujo Infantil 2019.

Consulado de México

7444 Farnam St. Omaha, NE 68114
Tel. (402) 595-1841/44
Fax. (402) 595-1845
<http://consulmex.sre.gob.mx/omaha/>

Síguenos:

- @SANCHEZSALAZAR1
- @ConsulmexOmaha
- Consulado de México en Omaha

Citas al **1877-639-4835 (MEXITEL)**
<https://mexitel.sre.gob.mx>

iDESCARGUE LA APP!



Disponible en
App Store



DISPONIBLE EN
Google play

INFORMACIÓN GENERAL DEL CONSULADO

¿Conoces el Centro de Información y Asistencia a Mexicanos #**CIAM**?
Llama al **18554636395** para información sobre actualidad migratoria o cualquier consulta.

Pasaporte

1. Comprobante de nacionalidad mexicana: **Acta de Nacimiento Original**
2. Identificación Oficial con fotografía

Matrícula Consular

1. Comprobante de nacionalidad mexicana: **Acta de Nacimiento**
2. Comprobante de domicilio
3. Identificación Oficial con fotografía

Registro de niños como mexicanos

- 1.- Acta de nacimiento estadounidense original (Formato largo)
- 2- Acta de nacimiento original de ambos padres
- 3.- Identificación mexicana vigente de los padres
- 4.- Dos testigos (con identificación) mayores de 18 años. NO abuelos.

Credencial de Elector

1. Comprobante de nacionalidad mexicana: **Acta de Nacimiento**
2. Comprobante de domicilio
3. Identificación Oficial con fotografía

Sistema de Registro para Mexicanos en el Exterior (SIRME)

Este sistema tiene como propósito facilitar la comunicación entre el Gobierno de México y sus ciudadanos en el exterior. A través de este sistema, los usuarios podrán recibir información puntual del Consulado que les será de beneficio, tanto cuando se encuentren de viaje o bien durante sus estancias en cualquier país extranjero.

Regístrate en <https://sirme.sre.gob.mx>